
Зоран Эрцег: «Надеюсь, ЦСКА приготовил для меня зимнюю куртку»

Сегодня ЦСКА официально представит своего третьего новичка — 27-летнего
форварда Владимира Мицова. А тем временем его ровесник и соотечественник уже
побывал в Москве и ответил на вопросы «СЭ».  

Как и в случае с недавно приобретенным защитником Аароном Джексоном, презентация
армейского новобранца прошла в неформальной обстановке и состояла из двух частей:
нескольких бросков в спортзале «на камеру» и общения с пишущими журналистами.

Но если американец почему-то мазал с любых позиций (у бровки сразу понеслись
шуточки: «А контракт уже подписан? Может, стоит отказаться, пока не поздно?»),
то серб принялся укладывать в корзину один трехочковый за другим с таким усердием,
что не остановишь. Вновь пришлось шутить: «Зоран, а не могли бы вы промазать?».
И «по просьбам трудящихся» не скрывавший удовольствия Эрцег, совершив 10 дальних
попаданий подряд, попал последним броском в дужку. Впрочем, в этом нет ничего
удивительного: например, выступая в минувшем сезоне за «Бешикташ», форвард
в чемпионате Турции реализовал 46,6 процента трехочковых, 55,7 — броска с меньшей
дистанции и 82,7 — штрафных. С такой статистикой 210-сантиметровый гигант дал бы
фору и многим защитникам-снайперам!

— Вы всегда атакуете издали так же хорошо, как сегодня?

— Частенько (улыбается). В разные дни бывает по-разному, но в целом умение
бросать — мое главное оружие, которое стараюсь использовать по максимуму.
Формально мое амплуа называется «форвард-центровой», однако я угрожаю кольцу
соперников чаще со средней и дальней дистанции, нежели из-под кольца.

— Когда вы узнали об интересе армейского клуба и насколько быстро
согласились?

— Чуть больше недели назад. Переговоры шли недолго — я практически сразу

 1 / 5



Зоран Эрцег: «Надеюсь, ЦСКА приготовил для меня зимнюю куртку»

согласился. Потому что прекрасно знал, куда иду. ЦСКА — очень серьезная команда,
и над ее предложением не стоит раздумывать дважды.

— Не ожидали, что из «Бешикташа» перейдете в один из сильнейших клубов
Европы?

— Да я вообще не думал, что так рано начну переговоры с кем-либо. Отдыхал себе
спокойно — чемпионат Турции закончился лишь 11 июня. А уже через две с небольшим
недели пришлось возвращаться из отпуска. Впрочем, я не жалуюсь.

— Если бы год назад вы не приняли решения уйти из «Олимпиа-коса»
в «Бешикташ», то сейчас были бы чемпионом Евролиги. Не жалеете?

— Нет, ведь в Стамбуле я провел отличный сезон — выиграл чемпионат и Кубок Турции,
а также Кубок вызова.

— Почему все-таки решили тогда сменить команду?

— После сезона-2010/11 руководство и тренеры «Олимпиакоса» были не против, чтобы
я остался, но из-за финансового кризиса в Греции предложили серьезно уменьшить
сумму контракта. Тогда я решил поискать другие варианты — и перешел в «Бешикташ».
Конечно, не ожидал, что сразу удастся кубковый хет-трик. Тем более что начали
мы неудачно: несмотря на хороший бюджет и формирование команды с прицелом
на Кубок Европы, мы не прошли квалификацию в этот турнир и «отсеялись» в Кубок
вызова. Но по ходу сезона команда становилась все сильнее и сыграннее. Так что наша
победа в финале чемпионата Турции была если и не легкой, то как минимум
закономерной.

— А что больше всего запомнилось вам в Турции?
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— То, что «Бешикташ» — огромный клуб, культивирующий большое количество видов
спорта. А еще у него замечательные болельщики.

— Каково было выступать в одной команде со звездой НБА Дероном Уильямсом?

— Потрясающе! Не хочу обижать других бывших и нынешних партнеров, но, наверное,
это лучший разыгрывающий в моей карьере. Всем прекрасно извест-но, кто это такой:
игрок американской Dream Team, участник Матчей звезд НБА. Но кроме этого Дерон —
работяга и отличный парень. Впрочем, и Карлос Арройо, который пришел ему на смену
после завершения локаута в НБА, тоже баскетболист очень высокого уровня. А моя
игра, как и других «больших», очень зависит от плеймейкера.

— Теперь в ЦСКА у вас тоже будет отличный партнер на этой позиции — Милош
Теодосич, с которым вы вместе выступали за сербский «Железник»
и «Олимпиакос». Наверняка советовались с ним по поводу переезда в Москву?

— Конечно. Милош и Ненад Крстич — мои друзья, а не только партнеры по сборной.
И они высказывались о ЦСКА исключительно в хороших тонах. Мол, здесь все отлично
организовано, приезжай сам и убедись — тебе понравится.

— Вот вы и приехали. Уже успели хоть что-нибудь увидеть в Москве?

— Нет, прилетел в четыре часа утра, а на следующий день — ранний рейс обратно,
потому что сборная Сербии начинает подготовку к квалификации ЧЕ-2013. Правда,
попаду я в итоговую заявку национальной команды или нет — пока не знаю. Это зависит
от Дуды (улыбается).

— Кстати, Душан Ивкович был вашим тренером не только в сборной,
но и в «Олимпиакосе»-2010/11. А до этого отработал пять лет в Москве, тренируя
ЦСКА и «Динамо». Может, и он давал вам какие-то советы о жизни в России?
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— В понедельник немного побеседовали с ним по телефону. Он сказал, что в России все
отлично. Вот встретимся на сборах — тогда и поговорим подробнее. Мне повезло
работать под его руководством. О тренерском таланте Ивковича лучше всего говорят
его результаты.

— В том числе сенсационная победа над ЦСКА в последнем финале Евролиги
в Стамбуле. Вы ведь как раз играли в «Бешикташе» и наверняка видели тот матч
живьем?

— Нет, смотрел по телевизору. Слишком уж большие пробки в городе, а наутро у нас
была тренировка. Так что решил остаться дома.

— Но болели-то наверняка за свой бывший клуб и тренера?

— Не угадали. Ведь мои друзья играли в обеих командах.

— И какие ощущения остались от увиденного?

— Я до сих пор в шоке. Не могу поверить, что ЦСКА проиграл, ведя «+19» за две минуты
до конца третьей четверти. Раньше думал, что это невозможно. Но таков спорт.
В баскетболе часто говорят, что нужно играть по максимуму все 40 минут. И тот финал
показал, что это не пустые слова. Карьера спортсмена — словно бесконечная школа.
Некоторые учатся на чужих ошибках, но некоторым приходится на своих. Уж теперь-то
ЦСКА знает, что нужно сохранять концентрацию на протяжении всей игры, независимо
от соперника. Здесь, в Москве, в матче «Топ-16» армейцы обыграли «Олимпиакос»
с разницей «+32». Но, как видите, это ничего не значит.

— У вас есть какие-нибудь прозвища?

— Об этом вам лучше спросить у Теодосича. Он называет меня Киза. Видимо, это
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производное от моего уменьшительного имени — Зоки. А особенность сербского языка
такова, что в именах иногда слоги меняют местами.

— Вы уже успели обсудить вашу роль в команде с главным тренером ЦСКА
Этторе Мессиной?

— Нет, только перекинулись парой фраз.

— Готовы, если придется, начинать матчи на скамейке?

— Могу лишь обещать, что на тренировках буду показывать сто процентов своих
способностей. Что буду заслуживать — то и получу.

— А кроме возможной роли запасного что-нибудь вас пугает?

— Только российские морозы. Но, надеюсь, ЦСКА приготовил для меня хорошую
зимнюю куртку (улыбается).

Спорт-Экспресс
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